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会長挨拶             伝馬 ３２期 文化 A 森田登志雄 

スローガン『人生１００年に向け明るく楽しいこなみ会』

 引き続き今年度も会長を務める事となりました。よろしくお願い

いたします。スローガンも昨年と同様のスローガンとさせていただ

きました。会員皆様の協力と役員のバックアップにより、コロナ感

染コロナ感染症５類移行後、活発に行事等を進めることが出来まし

た。感謝いたします。 

 今年度は３７期１８名と多数加入もあり（他区から 1 名の転入

もあり）組織的には大いに期待できる体制が整いつつある状況であ

ります。旧来の会員と新会員との融合を念頭に置いて、活発なこなみ会とするべく引き続

き皆様のご協力をいただきます様、重ねてお願いいたします。 

又、皆様からのご提案、ご意見をお願いいたします。 

 

令和 5 年度(2023)のこなみ会総会 

令和 6 年 4 月 20 日(土)笠寺コミュニティ

センターで総会を開催しました。参加者は

36 名で、新入会員の 37 期生は 10 名も参加

をされました。議案前半は令和５年度の行

事実施報告、決算報告、会計監査報告につい

て、森田会長と各務会計、大田会計監査役か

ら発言頂き、満場一致で承認されました。後

半は令和６年度の計画として、行事計画

(案)、新役員・ブロック幹事(案)、予算(案)、新入・退会会員紹介などについて、新役員の

森田会長、鶴見会計から説明いただき、全て修正することなく承認されました。総会後は

場所を木曽路前浜通店に移動し、33 名の参加でランチ懇親会を実施しました。新入会員の

37 期生とも楽しく歓談でき、今年度のこなみ会のスタートを切ることが出来ました。 

 

 

総会参加者全員集合 

山下博和 

(大生・33 期・生活) 

副会長・行事委員長(留任) 

羽田年克 

(白水・33 期・文化) 

副会長・総務委員長(新任) 

鈴木加代子 

(道徳・31 期・福祉) 

社会奉仕活動委員長(新任) 

新役員三役の紹介 
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令和 6 年度新会員の方々の自己紹介です 

37 期 岡部 裕 文化専攻 囲碁クラブ A 道徳 

趣味は下手の横好きで囲碁とゴルフ。現況は妻と２人暮らし。道徳学区

防犯交通安全協会で道徳駅周辺の駐輪場整理・清掃活動、青パトでの防犯

見回り、学区行事での交通整理などボランティア活動を行っています。入

会の動機は鯱城学園卒業者で会員相互の親睦を図り、教養を高めあう。 地

域社会の貢献としてのボランティア活動の実践など。会の趣旨に賛同し、

こなみ会に入会いたしました。 先輩の皆様方と楽しく、地域の役に立てるよう頑張ってま

いりますのでよろしくお願いいたします。 

37 期 野口 姫子 環境専攻 観て知る広報 A 豊田 

初めまして、37 期最後の環境専攻です。クラブは観て知る広報で様々な

社会見学をしました。出身は富山県大野沢野町の山村で毎日立山連峰を眺

めて育ちました。縁あって名古屋市民となり半世紀近くなります。敬老パ

スを頂くようになり､自分自身を楽しもうと仕事を辞めました。学区市民

菜園で無農薬栽培や、朗読会、絵本の読み聞かせボランティア、句会、カ

ーブスなどを楽しんでいます。鯱城会南区の説明会で鯱城学園卒業後も、

様々なボランティアをはじめ、25 会、史跡散策、ペタンク、パソコン教室等など、幅広く

活動されていることを知りました。地元の先輩方と知り合える良い機会と思い入会しました。

知らないこと、分からないことも多々ありますが、よろしくお願いします。 

37 期 野田 節子 福祉 絵手紙 A 伝馬 

趣味卓球、4 月よりシルバーカレッジで学んでいます。 

入会動機は、5 年ぐらい前に現住所に来たために、地域のつながりがあま

りなく入会して地域を知りたいから。よろしくお願いします 

 

37 期 中村 早苗 地域 B 史跡散策クラブ B 大生 

私は生まれも育ちも南区です。70 年近くこの地に住んでおりますが名古

屋のことも南区のことも知らないことが多いと思い鯱城学園入学時に地域

専攻を選びました。家にいては運動することもしないので、いろんな場所

を訪れながらウォーキングもできると思い史跡散策クラブを選び２年間過

ごしました。卒業してからも同じように色々な場所を訪れて元気に過ごし

たいと思いこなみ会に入会しました。趣味は針仕事です。今は古い着物や

帯をリメイクしています。自己満足ではありますが，箪笥に眠っている着物などが形を変え

て使えるようになることが嬉しく楽しいです。又、美術館などに行くのも好きです。これか

ら皆様方にお世話になります。よろしくお願いします。 
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37 期 中嶋 和子 音楽 B 健康クラブ A 道徳 

この度こなみ会に入会させて頂き、浜松花博に参加させて頂きとても 

嬉しく思い出を色々と頂きました。これから皆様方のご指導を頂き乍ら、 

少しでも多くを知りたい、見たい、やりたい～の気持ちで、今自分の足 

で歩ける最高の喜びの中で、又鯱城会一年生となりました。私って果報

者！この幸せを今一度じっくりと味わい天地の恵みに感謝して頑張りま

す。色々とありがとうございます。 

これからもよろしくお願いします。 

37 期 山下 良典 園芸 太極拳クラブ B 宝 

体は、ガタガタですが、趣味として週一でテニスと、バドミントンをし

ています。又、週二で太極拳も習っています。愛知緑育ネット体験農園で、

農作物を育てています。体力的にもいっぱいいっぱいなのでコナミ会の同

好会には、入っていません。でも、ボランティア活動など、出来るだけ参

加しょうと思っています。入会の動機は、特別ありませんが卒業したら入

るものだと思っていました。37 期生は、人数も多くバイタリティーのあ

る方がたくさん見えるので、私は後ろからついていこうと思っています。 

37 期 久野 松男 生活専攻 ﾊｲｷﾝｸﾞｸﾗﾌﾞ B 星崎 

1952 年 9 月生まれ。南区元鳴尾町在住。趣味は、「温泉⇒1 泊～3 泊で

数人の友人と温泉旅行。1 月は万座温泉へ 3 月・4 月は南知多へ。映画鑑

賞⇒主に洋画・ゴジラｘｺﾝｸﾞ、猿の惑星。読書⇒村上春樹.・沢木耕太郎・

松本清張他。神社仏閣巡りは西国三十三所巡礼⇒今年 4 月で終了。知多

四国巡礼⇒鯱城ｻ-ｸﾙにて 6 月で終了予定。昼呑み⇒夜は帰宅がつらいの

で昼から吞んでます。笠寺西門・金山あたりを徘徊。」現状は南医療生協

の仕事でそこそこ忙しい⇒合間を縫って旅行・昼吞み。入会動機は、せっかく学園を卒業で

きたので地域と繋がりたくて。写真は大江川緑地にて。 

37 期 平澤 美行 地域 B 太極拳クラブ C 呼続 

趣味:剣道(二段)、揚名時太極拳(初伝)、篠笛(昔は和太鼓も)、手品、水

墨画、風水、陶芸など広く浅く色々なことをやってきました。子供のころ

より呼続公園の池や山、富部神社の森は、庭のようでもあり遊び場でもあ

りました。家では家庭菜園をやっています。玉ねぎ、ネギ、ジャガイモ、

さつま芋、トマト、キュウリ、十六ささげ、ハーブ類などを育てています。

庭には、四季折々色々な草花が勝手に花を咲かせています。最近は、躑躅、

芍薬、カラーが終わりアイリスが咲きました。6 月には、紫陽花その後向日葵、朝顔など初

秋には、酔芙蓉と花々が季節を感じさせてくれます。こなみ会では、地域の方々と交流し色々

な趣味を広げたり、地域の歴史を学んだり、ボランティア活動などをしたりしていけたらと

思っています。よろしくお願いします。 
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37 期 𠮷見 成子 美術Ｂ 重要文化財研究 Ｄ1 笠寺 

はじめまして。𠮷見 成子（よしみしげこ）です。鯱城では美術 B と

重要文化財研究クラブに所属していました。卒業後はシルバーカレッジ

に通いながら、同期の友人たちとは絵画教室にも通っています。緑区か

ら南区へ引っ越しをして 1 年半くらいになります。地域での仲間作りが

大切と思いこなみ会に入るお願いをいたしました。どうぞよろしくお願

いいたします。 

37 期 鈴村 初子 国際 A 書道 D1 笠寺 

永年従事していた仕事とは全く異なる学びをしたいと考えて鯱城学園

に入学し、国際 A に所属し学習をしてきたが 2 年間の学園生活はあっと

いう間に過ぎ去り、今は少し物足りなさを感じている。国際 A のクラス

メートは輝かしい経験の持ち主が大勢存在する集団で彼らから学ぶこと

も多く、楽しい日々を過ごすことができた。卒業後どうするかと自問自

答し結果、最終的に趣味(書道・絵画)をもうすこし極めること、自分のことは自分で行う期

間を長くしたいと体操を継続して実施することにした。そして残りの人生を自分らしくかつ

QOL を下げない工夫をして納得のいく生涯を送りたいと考えた。今後は、鯱城学園を終了

された諸先輩の仲間に入れていただき何らかを学び、楽しみ、協力して僅かながらでも社会

貢献ができればと入会することにした。しかし、残念ながら身体的な衰えは隠しがたく思う

ように活動できない自分が存在している。それでも仲間と少しでも繋がりを持つことができ

たらと考える。日常は、文化センターと福祉会館の講座を活用して知力と体力の低下を阻止

する努力をしつつかつ国際専攻の OB 会にも参加して自己研鑽したいと考えている。  

こなみ会の皆様どうぞよろしく。 

37 期 小野 奈穂子 地域専攻 英会話クラブ D1 春日野 

 鯱城学園に入学して充実した２年間を過ごす事が出来ました。専門ク

ラスではクラスメートに恵まれ楽しく過ごす事が出来ました。感謝して

います。クラブも文化祭発表を中心に団結力ある活動が出来ました。こ

ちらも感謝しています。学年での横の繋がりだけでなく、沢山の卒業生

で鯱城会で活動してみえる諸先輩方との繋がりを得る事により、より豊

かな毎日を過ごす事が出来たら嬉しいと思いました。現職中は自宅と職場を往復するのみで

地域の事はほとんど知らない状況でした。お世話になりっぱなしの地域に少しでも恩返しが

出来れば！との思いもあります。現在、週３日でお仕事を頂いています。全ての活動に参加

は難しいのですが、できる限り、お役に立てる事があれば、情報を頂いて、参加させて頂こ

うと考えています。至りませんが、どうぞ宜しくお願いいたします。 



7 

 

37 期 佐々木 博子 音楽 A 郷土史 D2 笠東 

２年間の鯱城学園生活で人間関係が拡がり、卒業後もあちこちに出かけ

たり、歌ったり歩いたりと、日々を楽しく過ごしています。趣味はコーラ

スと低山歩き（中川区の山遊会）に所属しています。こなみ会入会の動機

は、今まで南区に長年お世話になっていますが、南区のことを殆ど知らず

に過ごしてきましたので、これからは、サークルやボランティア活動を通

して南区の方々や地域との交流を深めたいと思っております。これからの

人生を、ますます楽しく過ごしたいと思っております。こなみ会の皆様どうぞよろしくお願

いいたします。 

 

３７期 上春 陽一 陶芸 歩いて知ろう会 D2 桜 

「よろしく お付き合いください。」 

 鯱城学園３３期・地域専攻の後、３５期再入学を期すも、コロナ禍に阻

まれ２年間の休学、自宅待機。３７期・陶芸専攻に再チャレンジ、３月に

無事？卒業しました。 晴れてこの４月より南鯱城会（こなみ会）の一員

として参加させていただきます。よろしくお願いいたします。 しかし、

新会員とはいえ、後期高齢者です。（ピカピカの一年生ではありません。）

「今しか無い！明日はない！」を自らの合言葉に顔を出したいと思っています。 「社会奉

仕活動委員会」に所属、鈴木委員長のリーダーシップのもと、鶴舞公園清掃、市一斉クリー

ンキャンペーン、堀川大作戦、マラソンフェスティバルなどに参加いたします。 クラブ・

同好会・愛好会は、呼続公園愛護会（毎月第一月曜日）、ペタンク同好会（毎日曜日）、２５

会ウオーキング（毎月２５日）、歴史愛好会（毎月第４金曜日）、軽めのハイキング（隔月）

にエントリーです。 マグロやカツオが泳ぎ続けて酸素を取り入れるように、私は「こなみ

会」と言う海？（大海に繫がる汽水湖？）で泳ぎ、会員の皆様との出会い、触れ合いを楽し

みたく思います。 「貴方の趣味は？」と問われたら、「感動することです。」「知的好奇心

の充足です。」「笑顔との出会いです。」「一日一日生きることです。」 最後に、家族からは

「ＪＩＪＩは元気！で留守がいい！！」 と言われています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他３７期生新入会員の皆さん 

１. 丹羽敏之 (道徳 音楽 A)  2.田村清子(呼続 生活) 

3. 荒川文雄 (笠寺 国際 A)  4.石原雅子(桜 生活) 

 



 

8 

 

マラソンフェスティバルナゴヤ・愛知２０２4 

ボランティアに参加 

広報委員長 柴田 文化 A ３３期  羽田年克 

３月１０日好天のもと名古屋ウィメンズマラソン、シティマラソン、ウィメンズホイールマ

ラソン２０２４の『コース整理ボランティア』にこなみ会メンバー２３名で参加しました。 

 担当場所は、瑞穂区北エリア往路（地下鉄市大病院駅付近の沿道）の２区画。 

ボランティアリーダーの私は朝７時４０分に集合し、交通規制や応援規制、機材の準備

等の説明を受け、８時１０分集合の皆さんの点呼と役割説明を行いました。 

その後皆さんで規制のコーン、コーンバー、コーステープ、１３ｋｍ地点を示す立て看

板などの設置作業を行い準備完了です。 

昨年は、コース整理担当はランナーの走路、安全確保のため、沿道の観客に注意

を払い、ランナーへは背を向け応援は慎むよう注意されましたが、今年は TV 中継車

が通り過ぎた後はランナーへの応援をしてもよいようになり、ボランティアもマラソンを

楽しめるようになりました。 

やはり地元の鈴木亜由子さんがトップグループで目の前を駆け抜けた際は、思わず

頑張れーと応援してしまいました。 

  
リタイアランナー収容バスが通り過ぎたらコース規制機材の撤去片付け予定でした

が、交通警察の規制解除指示が出るまで３０分ほど待たされた後、片付け、最終点呼

を行い無事解散となりました。参加の皆さんのご協力により何とかリーダーの大役が果

たせました。私たちこなみ会も地元で行われる一大イベントの成功に次回も楽しく貢献

していきましょう。 

お疲れ様でした 
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こなみ会親睦バス旅行 2024 

副会長 大生 生活 A 32 期 山下博和 

今年のこなみ会親睦バス旅行は、20 年ぶ

りに行われる浜松浜名湖花博 2024 へ行く

こととした。花博の歴史は 1990 年に大阪

の鶴見緑地公園から始まり、2000 年の淡路

島 2004 年の浜松と続き、今回は 20 年ぶり

に浜松の浜名湖で行われるというものであ

る。この間コロナの世界的な流行も有り、

団体旅行も大半が規制され、ビッグイベン

トはなかなか開催が難しかったようだが、

今年は 20 年ぶりに浜名湖にての開催が決

まったようだ。 

その情報を得て、今回の親睦バス旅行は

浜名湖花博 2024 を目指すこととなった。当

初 40 名の参加予定者を募り、できる限り参加者への費用負担を軽減させること

を目指したが、残念ながら目標値に至らず、結果 33 名の参加者にて実施するこ

ととなった。 

浜名湖花博 2024 はガーデンパーク会場とフラワ

ーパーク会場の 2 会場で構成されており、午前中

にガーデンパーク会場を見学し、午後昼食を取

りながらフラワーパーク会場を見学するスケ

ジュールで企画したが、当日のバス運転手の

勘違いで順序が逆になるトラブルが発生し

た。只この二会場とも会場の規模がとてつも

なく広く、とても一日で回れる状況では無く､

態勢に影響は無いように思えた。両会場の花々

は実に華やかに咲きほころんでおり、特に午後

訪問したガーデンパーク会場の見所でもあった「花

美の庭」の花は圧巻の美しさを誇っていた。 
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帰路の途中豊橋道の駅「食彩館」に立ち寄ったが、ここは豊橋エリアで採れた

新鮮な果物や野菜が販売されており、それをお土産にと参加者それぞれ財布の

紐を緩め、買い込んでいたようである。朝 8：30 分から今回は夜 19：00 すぎ迄

掛かったバス旅行であったが､参加者全員体調を崩すこと無く無事帰って来る

ことができ、今回のバスツアーは終了した。 

 今回のバス旅行の感想として、時間的な制約もあり全ての花博会場をくまな

く見学することはできなかったが、20 年ぶりに行われた花博の雰囲気を味わえ

ただけでも、コロナ禍で傷ついた心の癒やしに、多少なりともつながったのでは

無いかと個人的には感じた。 

参加者の皆さん、大変お疲れ様でした。それとご協力ありがとうございました。 

 



 

11 

 

 

鯱城会幹事 笠東・鶴里 福祉 33 期 高島洋一   

 令和 6年 6 月 12 日(水)13 時～15時、南区役所 5階在宅サービスセンター研修室で南

区在住者 38 期生の地域ミーティングを開催しました。学生参加者は対象者 17 名の内 12

名に参加いただきました。学生以外は、学園 1名、こなみ会 7名、社協 3名で、計 23 名

となりました。次第は鵜飼学務主任の挨拶と本会の主旨説明に続き、南鯱城会(こなみ会)

森田会長挨拶、羽田総務委員長から鯱城会の概要、こなみ会組織概要、令和 5年度ボラン

ティア活動実績、同好会活動、こなみ会年間行事など、写真資料を交えて説明しました。

引き続き区社協概要説明を地域福祉推進室の久保氏にお願いしました。最後に体験講座

「脳トレで認知症予防」を約 1時間実施していただきました。講師は名古屋市地域サロン

活動等支援事業としてリハビリテーション専門職派遣のメンバーである作業療法士(山内

氏、松枝氏)2 名が対応されました。講座は認知症診断や脳トレ(ゲーム)を交えての講座

で、会場内は笑いも交え、和やかな雰囲気で実施することが出来ました。 

 

学園側挨拶 こなみ会会長挨拶 

区社協概要説明 体験講座脳トレ 

38 期生地域ミーティング(6 月)を開催しました 
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「クリーンキャンペーン・なごや2024」実施報告 

広報委員 宝南 文化 34 期 原 智恵子 

6 月 1 日(土)9 時 30 分から晴天に恵まれた一日、呼続公園で「クリーンキャ

ンペーン・名古屋 202４」に協賛し、南区呼続公園の清掃活動を実施しまし

た。参加者は呼続公園愛護会(15 名)と共同で、総員 24 名でした。清掃時間は

約 1時間で可燃(45Ｌ)ゴ

ミに 16 個ものごみ収集

量がありました。 

参加いただいた皆さん、

お疲れさまでした。  

※「クリーンキャンペー

ン・なごや 202４」は、

安心・安全で快適なまち

づくりを進める目的で、

毎年 6月に全市一斉に清掃活動を実施します。南区では 6/1(土)を中心に各学

区単位などで行われました。 

「鶴舞公園クリ－ンキャンペーン」に参加しました 

鯱城会の社会奉仕活動の一つである鶴舞公園クリ－ンキャンペーンが、6月

15 日(土)9 時 45 分～11 時に実施されました。当日は天気も良く、30 度近くま

で上がりました。こなみ会からは 8名参加

し、38 期園芸の方も 17 名の参加者があり

ました。こなみ会は、公園北側地域の公会

堂近辺と外側の歩道を清掃しました。出て

きたごみは、たばこの吸い殻が最も多く、

続いてペットボトル、お菓子の袋などでし

た。草の茂みの中からも白い物があり、何

かと思ったら買い物袋でした。清掃時間は約５０分で、ごみの量は可燃ごみ１

袋、資源ごみ 1袋、その他 1袋でした。日ごろからごみに対する意識の高い地

域ですね。 
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“軽めのハイキング”皆さんも参加しませんか！ 

            代表 菊住 29 期 福祉 A 大田雅巳 

 軽めのハイキングでは年に６，７回程度例会を実施している。５年前の会の

設立以来もう 30回くらい実施したことになる。１回当たりの参加人数はおよそ

１０人程度、全員で行動するには十分すぎる人数である。今年は１月、３月、

４月、５月に実施した。 

 

１月例会 

 東山公園一万歩コース（参加者９人） 

５年前に一度実施したが、前回とは歩く 

コースを変えて歩いた。終わった後は公 

園の近くのファミレスで食事をして解散 

コースは多少アップダウンあり。 

歩行時間は２時間弱。 

 

３月例会 

 相生山緑地（参加者１０人） 

野並駅に集合して駅からそのまま緑地の

入り口まで直接歩いて行った。緑地の上部に梅林があったので上手くいけば梅

の花が見られると思い計画したが、 

１月末に下見をした時に既に

梅の花が咲いていたので梅の

花は見られなかった。緑地を

抜けて鳴子北駅まで来たが、

昼食は参加者の希望で瑞穂運

動場西まで行き、焼き肉で有

名な肉屋で昼食を食べて解散

となった。 

歩行時間は２時間弱。 
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４月例会 

桑名市散策（参加者 10人） 

JR 名古屋駅から関西本線で桑

名まで行き、駅の観光案内所で

パンフレットをもらって歩き始

めた。３月末の寒さで桜の咲く

のが遅くなったこともあり、名

所の桜の満開が遅れたため、十

分楽しめた。昼食は手打ちうど

んで有名な店で食べることがで

きた。帰りは、予定のコースを

変更して少し、ショートカット

して駅まで戻った。 

歩行時間は２時間強。 

 

 

 

５月例会 

 愛知池周遊と愛知牧場でのバーベキュー（参加者１１人） 

愛知池は 1 周が 7．4ｋｍ、日進市、東郷町、みよし市にまたがる大きな池で

ある。参加者のうち 7人は新瑞橋駅

に集合し、米野木で下車しで歩き始

めた。池を半周して愛知牧場に移動

して、直接、愛知牧場にきた 4人と

合流してバーベキューに取りかかっ

た。炭や網などの資材の準備の必要

がないので手軽にバーベキューがで

きるのが愛知牧場の売りの一つであ

る。今回は 37 期の新入会員が 2 人

参加し、楽しい食事会となった。バーベキューでアルコールが入ったこともあ

り、食後、愛知池の残りの半周を歩いたのは 5人だけだった。 

歩行時間は 2時間半。 

 

こんな具合で参加者は歩くだけではなく、歩きながら情報交換をしたり、一緒

に食事をすることも楽しみの一つとしているようです。皆さんも軽めのハイキ

ングに参加して一緒に楽しみませんか！ 
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「ねんりんピックはばたけ鳥取２０２４」 

ペタンク交流大会・名古屋市代表選考会に参加しました 

 

             ペタンク同好会 桜 陶芸 37期 上春 陽一 

 全国健康福祉祭（ねんりんピック）は、産業労働省主催でスポーツ・文化交流、

健康・福祉イベントを通じて、高齢者を中心とする国民の健康、生きがい、活力

ある長寿社会の形成を目指して毎年開催されています。 

今年（２０２４）は、第３６回「ねんりんピックはばたけ鳥取２０２４（咲かせ

よう砂丘に長寿の笑みの花）」が、１０月１９～２２日に多くの交流大会が鳥取

県全域で予定されています。ペタンクの交流大会は、三朝町（世界屈指のラドン

温泉で有名）で開催されます。 

 ねんりんピック２０２４の名古屋市代表選考会が５月１１日（土曜日）に開催

されました。場所は中区若宮大通公園・堀留ミニスポーツ広場です。名古屋全市

から１５チームが集合、こなみ会（南鯱城会）・ペタンク同好会から３チームが

参加しました。 

       こなみＡ （後藤和貞・竹内孝明・安達ひろ子） 

       こなみＢ （安達廣次・森 晴生・菅井三枝子） 

       こなみＣ （瀬口 勝・米田和子・上春陽一） 

 ９：００開会式に始まり、午前中に予選の３試合。昼食をはさんで、１３：０

０から決勝トーナメントと敗者復活戦の２試合です。 

我がこなみ会３チームは、優勝＝三朝♨行きを目指して、大いに頑張りました。 

が、「勝ちに不思議の勝ちあり！負けに不思議の負け無し！」（野村克也）の言葉

の通り、３チームとも涙と共に次年度の「岐阜ねんりんピック２０２５」への思

いを誓い合いました。 
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パソコン同好会 講師松川さんの紹介 

代表 大生 陶芸 29 期 島田 謙二 

パソコン同好会の講師としていつもお世話になっている松川健二さんの話をさ
せていただきます。 

松川さんは鯱城学園の 17 期で地域
を専攻され、現在 86 歳だそうで
す。 

御年 86 歳であるにもかかわらず、
足取りはまだまだしっかりしてみえ
てパソコンのキーボードも難なく打
ちこまれます。何でも定期的に熱田
神宮の中を歩いてみえるそうです。
以前は山登りが趣味だったとのこと
です。 

さてここで私自身が松川さんに対し
て感じた事や疑問に思った事を質問
し、それに対して回答していただきまし
たので紹介させていただきます。 

〇 パソコンの面白さはどんなところですか？ 
面白さを考えたことは有りませんが、自分なりの資料作成が出来るのは有難い
ですね。また、最近のスマホやタブレットの普及でもパソコンのほうが良いか
と思うことが有ります。キーボードが大きくて、ネット検索でも画面が大きく
て見易いと思っています。 
〇 何かパソコンで思い出に残る事はありますか？ 
私の年代の皆さんは達筆で資料作成に機械は不要で、社内にコンピューターが
入った時には誰も触れる方が居られなかった。お陰でペンを持つことが不得手
の私が、利用して練習する機会が多かったのが現在では幸いだったと思ってい
ます。 
〇 パソコンに詳しいのは、趣味からですか、それとも仕事上からですか? 
仕事上からです。上記のように誰もパソコンを利用しようとしないので必然的
に器械に慣れてきて私に資料作成を依頼される方が多くなってきました。 
私が多機能を持ったパソコンに詳しいとは思っていません。ほんの一部分を利
用したパソコン操作を楽しんでいるだけです。 
〇 将来のパソコンはどんな形態になると予想されますか？ 

凡人の私にはとても想像できません。パ
ソコンといわれる道具が一般市民に利用
できるようになって 30 年。 
当時は現在の通信機器利用について全く
想像していない状況となっています。 
スマホ、タブレット等。また、AI とい
われる人工頭脳の搭載もされる現在で
す。 
 
今後とも末永くご指導のほどよろしくお
願いいたします。 
最後に皆さんの中でパソコンに関心のあ

る方はぜひ遊びに来てください。お待ちしております！ 
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やきものの街  瀬戸へ  

25 会代表  星崎  国際  24 期  森  晴生  

 ４月２５日に２５会有志１１名でやきもの

の街、将棋界の藤井八冠の故郷でもあります

瀬戸市の街を散策してきました。２月・３月

は雨天の為活動は出来ませんでしたが、当日

は絶好のウォーキング日和となり、久しぶり

に気分爽快で活動ができました。  

 瀬戸電尾張瀬戸駅で集合し、磁祖加藤民吉出生の碑に立ち寄り、小

高い丘？に移築された無風庵へ向いました。無風庵は近代美術工芸家

の藤井達吉ゆかりの入母屋造りの民家を小原村から移築したものであ

り趣のある建物でした。無風庵を後に銀座商店街を抜けて瀬戸の産土

神を祀る深川神社、陶祖藤四郎を祀る陶彦社へと歩を進めました。深

川神社拝殿の屋根の一部には織部瓦が葺かれていました。夫々参拝を

して小公園で休憩としましたが、その公園にはヤギが数頭飼われてい

ました。公園にヤギが  何故だろうと思っていましたところ、偶然

にも飼育担当の方が餌やりでみえたので、お聞きしたところ山の雑草

を取る為に飼っているとの事で、瀬戸ではおもだった公園にはヤギが

飼育されているとのことで納得しました。ヤギに癒されながらの休憩

となり、ヤギさんに別れを告げて陶祖公園へ向かいました。途中深川

小学校のネットに藤が絡まり眼の保養もできました。陶祖公園は以前

は瀬戸公園と呼ばれ市民の憩いの公園でありましたが、陶祖藤四郎の

業績を称える為名称が変えられ現在も依然と変わらぬ憩いの公園とし

て親しまれています。公園内には六角陶碑（1867 年建設・高さ 4.1

ｍ）があり、やきもので作られた碑としては世界最大級

と言われています。この六角陶碑の前には、日本で最大

級と言われています志野焼灯篭もありますし、他にも古

瀬戸時代の窯跡ですとか有栖川様が休息をとられた庵

等、見所一杯の公園でした。ここにはヤギとニホンザル

が飼われていました。招き猫ミュージアムに向かい、末

広町商店街から瀬戸蔵に立ち寄り瀬戸電尾張瀬戸駅へと

戻り帰途につきました。参加された皆様お疲れ様でした。  
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2024 年 7 月～12 月「こなみ会」行事予定表 

 

月 日 行 事 予 定 会 場 

7 月 20 日（土） こなみ会だより 61 号発行  

20 日（土） 定例会議(9：30～) 区役所５Ｆ 

8 月 17 日（土） 定例会議(9：30～) 区役所５Ｆ 

9 月 21 日（土） 定例会議(9：30～)  区役所５Ｆ 

26 日（木） 社会見学 名古屋港 

10 月 

8 日（火)～14 日（月） 趣味の作品展 愛知芸術文化センター 

19 日（土) 定例会議(9：30～) 区役所５Ｆ 

23 日（水） 16 区対抗グランドゴルフ交歓会 呼続公園 

 

11 月 

9 日（土） 定例会議(9：30～) 区役所５Ｆ 

9 日（土) 国道 1 号線沿歩道清掃 区役所近辺 

14 日（木) 16 区フェスティバル 東スポーツセンター 

16 日（土) 鯱城会堀川清掃大作戦 未定 

12 月 21 日（土) 定例会議(9：30～) 区役所５Ｆ 

注）同好会など個別の活動については、代表者・幹事にご確認をお願いします。 

「編集後記」 

「こなみ会だより 61号」を会員皆様からの投稿に支えられ、無事発行することができま

した。ご協力ありがとうございました。 

今年度は鯱城学園 37期生から活発な多くの方々に入会いただき、喜ばしいスタートとな

りました。期待通り鯱城会の活動行事、こなみ会の行事、クラブ・同好会活動も大変活発

になり、今後の各活動がより楽しくより充実したものになると思います。 

 しかしながら、これから本格的な猛暑の季節になります。気力充実のこなみ会会員とい

えども体力面では弱者であることを十分認識し、水分補給、エアコン活用、人混みでのマ

スク着用や手洗いの励行を忘れないようにして、実りの秋、行楽の秋を楽しみに会員相互

の交流を深めながらこなみ会の活動を楽しんでいきましょう。 

次号が楽しいものになるよう引き続き投稿へのご協力をお願いいたします。 

 

  発 行 者   名古屋市高年大学鯱城学園・南鯱城会（こなみ会） 

  発行責任者   南鯱城会会長 森田登志雄 

  編集担当    広報委員長  羽田年克  


